
-:
UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE
INSTITUTO DE CIÊNCIAS DA SOCIEDADE E
DESENVOLVIMENTO REGIONAL

COORDENAÇÃO DE CURSO DE GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS SOCIAIS

Ata da reunião do Colegiado do Curso de

Graduação em Ciências Sociais do Instituto de

Ciências da Sociedade e Desenvolvimento

Regional, realizada na Rua José de Patrocínio,

setenta e um, Centro, Campos dos Goytacazes,

aos doze dias do mês de novembro de dois mil e

quatorze, às quatorze horas.

1 Aos doze dias do mês de novembro de dois mil e quatorze, às quatorze horas, na sala 201 do Bloco
2 F, reuniu-se o Colegiado do curso de Ciências Sociais (ESRJUFF Campos), sob a presidência da
3 Professora Maria Gabriela Scotto. Estiveram presentes os seguintes professores: Rogério Lopes
4 Azize, Andréa Lúcia da Silva de Paiva, Carlos Eugênio Soares de Lemos, Érica Tavares da Silva
5 Rocha, Geovana Tabachi, Márcio Malta, Gisele de Araújo Gouvêa Estácio, Érica Vanessa Moreira
6 Santos, Rita de Cássia Souza Paz, e eu, Rodrigo Gicovate, funcionário. Passou-se aos informes. A
7 Profa. Gisele de Araújo Gouvêa Estácio informa que o Professor Flávio Lemos (de Psicologia) está
8 trazendo um curso de formação de tutoria à distância (on-line) para o Instituto, de modo que ela
9 deixa o convite a todos os presentes para a aula inaugural, que acontecerá no dia 2 de dezembro de

10 2014, às 14:00 horas, com local a ser definido. A Profa Gabriela Scotto informa que os alunos estão
11 preenchendo o questionário do ENADE e que a prova de todos será realizada no domingo 23 de
12 novembro, na Universidade Cândido Mendes (Campos). A Professora Andréa Paiva lembra que
13 alguns alunos não poderão fazer a prova; por este motivo, ela entrou em contato com a PROGRAD
14 e foi informada que em dezembro será publicada uma lista com os presentes na prova e em janeiro
15 já será possível justificar a ausência dos alunos que não compareceram ao exame. A Profa. Gabriela
16 Scotto comunica que a aluna Eloá Alves de Souza Carvalho será homenageada pelo Prêmio Láurea
17 Acadêmica, que reconhece de maneira formal o CR mais alto de cada curso. A cerimônia será no
18 dia 11/12/2014, em Niterói. O Prof. Márcio Malta pede que cada professor solicite monitores para
19 suas disciplinas, pois ajudará no processo de obtenção de bolsas de monitorias junto a UFF de
20 Niterói. O Prof. Eugênio lembra que no dia 13/11, às 14 horas, haverá uma reunião no Instituto com
21 o Prof. Luiz Claudio (IFF) sobre as mudanças de legislação, vinculadas à licenciatura. A Profa
22 Gabriela Scotto informa que no dia 18/11, às 19 horas, será o evento promovido pela coordenação
23 do curso de ciências sociais, no auditório da UFF Campos, com o tema "Ciências Sociais: mundo
24 do trabalho e desafios profissionais". A Profa. Andréa Paiva informa que o reconhecimento da
25 licenciatura saiu no dia 30 de outubro de 2014 (portaria n0619 do MEC). Após os informes, passou-
26 se ao primeiro ponto, referente à aprovação da ata de reunião de Colegiado do dia 08 de outubro de
27 2014. Após a apreciação por parte de todos, o Colegiado aprovou a referida ata. Passou-se ao
28 segundo ponto, referente à apreciação de processos de alunos (transferências internas, rematrículas,
29 etc). Após uma breve apreciação dos casos, o colegiado considerou que seria necessário ter mais
30 elementos para analisar melhor a situação de cada aluno. Passou-se ao terceiro ponto, referente à
31 confecção de certificados do curso. Fica decidido que todos os eventos, vinculados e promovidos
32 diretamente pelo Curso de Cs. Sociais terão seus certificados confeccionados pela secretaria. Já os



33 certificados de atividades organizadas pelos professores serão de responsabilidade dos mesmos. A
34 Profa Gabriela sugere que, sempre que possível, os certificados sejam distribuídos no dia de cada
35 evento para evitar o acúmulo desnecessário de papéis na secretaria do curso. Todos concordam.
36 Passou-se ao quarto item de pauta, referente ao reconhecimento das atividades complementares de
37 2014/2. A Profa. Geovana Tabachi relata que alguns alunos a comunicaram que não conseguirão se
38 formar pois não conseguiram acumular as horas necessárias para a conclusão do curso por motivo
39 de trabalho. O Prof. Eugênio lembra que existe um regulamento de atividades complementares no
40 curso e este deve ser seguido à risca por todos os alunos. A Profa. Gabriela sugere que os casos
41 sejam avaliados individualmente e que o prazo para entrega dos certificados seja prorrogado até o
42 dia 24 de novembro. O colegiado ratifica a regra e concorda com a extensão do prazo de entrega.
43 Ainda sobre as horas acadêmicas, a Profa Gisele de Araújo se prontifica a ministrar um curso para
44 ajudar os alunos que necessitam de horas acadêmicas. O colegiado aprova a iniciativa e agradece à
45 professora pela colaboração. Passou-se ao quinto item de pauta, referente ao Manual de Formatação
46 de TCC. Mediante à dificuldade dos alunos em encontrar as normas de formatação de TCC, surgiu a
47 demanda para que seja usado um documento que ajude os alunos na confecção dos trabalhos. A
48 Profa. Gabriela Scotto lembra que há um manual de TCC na UFF. O Prof. Márcio Malta diz que no
49 site da editora UFF é possível encontrar uma cópia gratuita do manual para baixar. Após uma breve
50 discussão sobre o assunto, o colegiado decide que o curso de Ciências Sociais - Campos passa a
51 seguir o manual da UFF (2012) e a coordenação fica responsável pela divulgação do documento
52 junto aos alunos. Passou-se ao sexto item de pauta, referente ao NDE. A Profa. Gabriela lembra a
53 todos que o MEC considera que o NDE é o verdadeiro espaço de deliberação dos cursos e não o
54 colegiado. Sendo assim, ela diz que o curso de Ciências Sociais deve ter um colegiado e um NDE
55 para cada titulação. O Prof. Rogério Azize propõe que após a confecção dos colegiados seja feito
56 um encaminhamento para a confecção dos NDE's. A Profa. Gabriela apresenta ao colegiado os
57 regimentos do NDE e fica decidido que as coordenações e chefias se comprometem a ler os
58 documentos e a chegar numa proposta na reunião de departamento. Passou-se ao sétimo item de
59 pauta, referente aos estágios de bacharelado. Após uma discussão sobre o regimento de estágios do
60 curso, fica decidido que a discussão sobre os estagio para o Bacharelado seja retomada
61 conjuntamente à discussão sobre ajuste curricular a partir do Regimentos dos Estágios do Curso de
62 Ciências de Sociais. Nada mais havendo a tratar, encerraram-se os trabalhos e, para constar, eu,
63 Rodrigo Gicovate, lavrei esta ATA, que assino juntamente com a Presidente. Campos dos
64 Goytacazes, doze de novembro de dois mil e quatorze.
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